

# Chocan partidos durante la entrega de resultados

## Se acusan de violar las leyes con excesos, abusos y errores

**ALONSO URRUTIA, FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ**

Durante la sesión en la que el Instituto Nacional Electoral oficializó los resultados definitivos de los comicios federales, una nueva escaramuza en el Consejo General provocó un cruce de acusaciones entre partidos. Hubo denuncias de excesos del gobernador Enrique Alfaro, en Jalisco; investigaciones con tintes de persecución en Morelos contra la candidata opositora y hasta el “agandalle” en la asignación de plurinominales en la Ciudad de México.

“Como no les ha gustado avasallador, demoledor, contundente, apabullante y una serie de sinónimos que utilicé, diré que tuvimos un triunfo democrático, y tampoco les gustará porque alegan muchas cosas falsas”, declaró el petista Gerardo Fernández Noroña en la sesión matutina, antes del receso hasta las 20 horas.

Irónico, planteó que ante esa realidad la oposición sólo tiene dos rutas: replantear su postura crítica hacia su movimiento o preservar la estrategia que los llevó a una derrota de semejantes dimensiones, a “ese desastre electoral”. En cualquier caso, adelantó, en la victoria el movimiento no procederá como antaño lo hacían los gobiernos contra la oposición, con un despliegue de atropellos, maltratos, persecuciones, represión, “no es nuestra convicción”.

Por la noche, el ofrecimiento de un trato respetuoso que Fernández Noroña hizo por la mañana se tornó en epítetos por las denuncias opositoras de irregularidades en la capital: “¿cómo vamos a dialogar con semejantes majaderos, faltos de rigor intelectual, farsantes sin el mínimo de seriedad, de honor?”

Entre la oposición, tanto en la sesión matutina como en la nocturna, las denuncias contra los excesos fueron frecuentes.

Por la mañana, un reconocimiento a la organización del INE fue la pauta para que el senador Emilio Álvarez Icaza alertara sobre los riesgos de la institución ante los primeros mensajes de quienes vencieron en los comicios de cambiar al instituto. Condenó además el anuncio público de una investigación con tintes de persecución del gobierno de Morelos contra Lucy Meza, la candidata opositora.

Desde temprano alertó sobre la gravedad, según dijo horas antes, de que se avalara la pretensión de aprobar un acuerdo del Instituto

Electoral de la Ciudad de México. Por la noche acusó que en el día se consumó esa “burda” maniobra para entregar a Morena siete diputaciones de representación proporcional, con una “chicanada” trasladar triunfos en distritos al Partido Verde, para que Morena obtuviera más plurinominales.

En el mismo tenor habló el priísta Emilio Licona. Expresó su preocupación por la estrategia oficialista para modificar la asignación de plurinominales en la ciudad y anticipó que acudirán hasta la última instancia para denunciar.

Al rebatir la argumentación, el morenista Sergio Gutiérrez Luna atribuyó a un asunto “técnico-jurídico” complejo el cambio en la asignación, según la cual, no había arbitrariedades, sino criterios legales que defenderán hasta la última instancia. Rebatió las imputaciones opositoras de un pretendido “agandalle” en el Congreso local.

“Son procesos en los que las fuerzas políticas, como es nuestro caso en la Ciudad de México, defienden la voluntad de los capitalinos. Esperamos la construcción de un acuerdo para que se asignen las diputaciones de representación proporcional de tal manera que se refleje, efectivamente, la fuerza de cada uno, ni más ni menos. Las minorías deben tener su representación. Sí, pero no inflarlas artificialmente.”

Su compañero, Hamlet García, cuestionó las maniobras del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, en beneficio de Pablo Lemus (a quien llamó alcalde con licencia, aunque ayer recibió su constancia de mayoría), por la intimidación policiaca que recibieron dos de los candidatos de la coalición Sigamos Haciendo Historia. “Dejen en paz a nuestros candidatos, especialmente a los ganadores”.

En medio de toda la pugna interpartidista, la secretaria ejecutiva del INE, Claudia Suárez, tuvo un día para el olvido con tantos traspiés, incluido asignarle a la candidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, 10 millones 502 mil 697 votos. De un plumazo le quitó 6 millones a la coalición opositora. Por la noche, el panista Víctor Hugo Sondón recriminó a la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, pues todavía en la sesión nocturna, las cifras leídas por Suárez no cuadraban con las que se desprendieron de los cómputos.

Las imprecisiones de la funcionaria motivaron que se instruyera entregar una versión impresa del documento oficial con las cifras para el Congreso.

*¿Cómo vamos a dialogar con semejantes majaderos, farsantes?*

